



# Aujourd'hui vendredi 8 mars 2024

## La CGT se fait porte-parole des salariées de l'usine !

En préparation de la journée du 8 mars 2024, notre syndicat a proposé aux salariées de notre établissement de s'exprimer sur les sujets prioritaires qui les préoccupent. Les retours que nous avons analysés par rapport à ce questionnaire mettent en avant les sujets suivants :



De nombreuses femmes salariées dans l'usine estiment qu'elles sont moins considérées et qu'elles doivent prouver plus que les hommes au travail pour évoluer !

« On est toujours obligée de montrer qu'on est capable de faire comme les hommes, voire mieux ! »

« Plutôt que de regarder le sexe, il faut surtout tenir compte des compétences ! »

Une part importante de femmes s'estime traitée à égalité avec leurs collègues masculins...mais d'autres constatent que les écarts se creusent tout au long de la carrière (salaire, droits, accès à la formation...)

« Oui pas de problèmes avec les collègues hommes »

« Oui pour tenir les postes de travail, mais en termes d'augmentations individuelles ce n'est pas pareil ! »

La quasi-totalité des femmes ayant répondu à notre questionnaire mentionne un fort besoin d'avoir plus de sanitaires, des sanitaires en meilleur état et des vestiaires plus grands.

« Au vestiaire BB-Y on se marche dessus ! »

« Depuis 20 ans que je travaille ici, je n'ai pas vu beaucoup de rénovation dans les vestiaires et dans les sanitaires femmes »

« Il faut agrandir les toilettes femmes, nous sommes de plus en plus nombreuses ! »

« Un seul sanitaire femmes par atelier c'est trop juste ! »

« On voit que nous héritons d'une usine qui a longtemps fonctionné qu'avec des hommes ! »

Beaucoup de salariées apprécient la mesure qui a été prise pour fermer à clefs leurs vestiaires et sanitaires

« Avec cette mesure je me sens plus rassurée »

« Même s'il est appréciable d'avoir une clef, n'aurait-il pas fallu en priorité régler les problèmes d'insalubrité et de vétusté ? »

Certaines salariées font remarquer que peu de postes à responsabilités ou techniques sont occupés par des femmes dans l'usine (Op-sénior, CUET-CA, Maintenance, GATM, Qualité...)

« Pourquoi si peu de femmes en maintenance ? »

« Quelles perspectives d'évolution sont proposées aux femmes affectées en production ? Il y a un manque d'accompagnement et de transparence de la part de la hiérarchie ! »

A travers ces réponses, il est évident que la problématique des vestiaires et des sanitaires revêt un caractère prioritaire. A travers l'expression des femmes que nous mettons ici en avant, la direction doit tenir compte de ce sujet et le faire évoluer rapidement !

Comme nous l'a également écrit une salariée, au-delà des actions pour le 8 mars, il y a encore nécessité de faire changer les mentalités. Il y a tout ce que la direction et les syndicats veulent faire apparaître autour du 8 mars mais il y a surtout le reste de l'année !

**Notre syndicat remercie les femmes qui ont pris le temps de répondre à notre questionnaire et celles qui ont pris le temps d'échanger avec nous.** Cet exercice nous a permis de faire ressortir vos expressions et nous permettra de continuer à intervenir pour défendre vos intérêts.

**Pour la CGT, l'embauche de femmes dans une industrie automobile qui a longtemps été masculine est une chance pour les salariés.** La présence des femmes sur différents postes de travail dans l'entreprise permet d'aborder autrement les conditions de travail et le besoin d'équilibre entre la vie professionnelle et la vie personnelle.

Les militant-e-s CGT RENAULT LE MANS ne sont pas naïfs, ce n'est pas seulement une journée dans l'année qui permet de faire avancer la cause des femmes et celle de l'égalité femmes/hommes.

**Pour lutter contre l'inégalité femmes-hommes au travail et dans la vie, la mobilisation syndicale reste impérative ! Pour que cette mobilisation syndicale permette des avancées, la participation des femmes est une condition incontournable. Voilà pourquoi nous invitons tous les salariés à s'organiser avec la CGT pour faire entendre et aboutir nos revendications.**

**Un appel national et intersyndical (CFDT, CGT, UNSA, Solidaires, FSU) à la mobilisation a été lancé pour ce vendredi**

**8 mars 2024.**

**Au Mans une manifestation démarrera à 16h00 devant l'hôpital.**

**Tous les salariés qui souhaitent participer à cette initiative peuvent se mettre en grève.**